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開會詞  

  

 覃德誠主席表示，由於現時地區設施及社區事務委員會主席

從缺，建議參考《深水埗區議會常規》 (《常規》 )第 33(7 )條：

「倘委員會主席未能出席該委員會會議，則出席的委員會成員

須自行以簡單多數票同意方式，互選一名本身是本區區議會議

員的成員為臨時主席，主持該次會議。」他請委員提名。  

2 .  伍月蘭議員提名覃德誠議員出任臨時主席。  

3 .  委員會一致同意由覃德誠議員出任臨時主席。  

4 .  覃德誠主席歡迎各委員及政府部門代表出席是次會議。  

議程第 1項︰通過地區設施及社區事務委員會第 10次會議記錄  

5 .  覃德誠主席表示，秘書處於會前沒有收到修訂建議。  

6 .  袁海文議員表示，並無修訂，但希望查詢他於第 10 次會議

上作出的臨時口頭聲明為何不符區議會職能。此外，他認為第 9

次會議記錄應記錄政府部門代表離開會議。他詢問主席的意見。 

7 .  覃德誠主席表示，秘書處有一貫手法處理會議記錄。第 9

次會議記錄正在傳閱中，委員可向秘書處反映意見。此外，根

據《深水埗區議會常規》，議員可於會議舉行前通知秘書，表

示要作出口頭聲明，惟作出口頭聲明的時間不得超過五分鐘。

由於袁委員於第 10 次會議上的口頭聲明屬臨時性質，主席在未

知悉口頭聲明具體內容的情況下，無法判斷該口頭聲明是否符

合區議會職能。他續指，主席並無權力決定議員的發言是否符

合區議會職能，如會後政府認為不符職能，秘書處將不會為相

關部份提供秘書服務。  
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8 .  劉佩玉議員表示，秘書處一直以精簡扼要的原則來撰寫會議

記錄，確保會議記錄只包括符合區議會職能的內容。如委員對

會議記錄初稿有修訂建議，可請秘書處於會後安排傳閱文件，

收集委員的意見。她希望盡快進入討論事項。  

9 .  袁海文議員表示，他對第 10 次會議記錄初稿並無修訂建

議，惟他反對委員會通過有關初稿。  

10 .  覃德誠主席建議進行投票表決是否通過相關初稿。  

11 .  委員會就第 10次會議記錄初稿進行記名投票，結果如下：  

   贊成：  覃德誠、伍月蘭、李庭豐、何坤洲、劉佩玉 (5 )  

   反對：  袁海文 (1 )  

   棄權：  ( 0 )  

12 .  秘書宣布投票結果， 5票贊成， 1票反對。  

13 .  覃德誠主席宣布第 10 次會議記錄初稿獲得通過。  

議程第 2項：討論事項  

( a )  地區設施及社區事務委員會跟進事項列表 (地區設施及社區

事務委員會文件 37 /23 )  

14 .  覃德誠主席詢問委員就保留及移除列表中事項的意見。  

15 .  袁海文議員查詢「深水埗區主要路旁樹木調查結果」有否反

映近日超強颱風蘇拉對區內樹木的影響。  
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16 .  劉佩玉議員希望部門交代區內樹木在近日惡劣天氣影響下

的最新情況。  

17 .  覃德誠主席查詢「深水埗區主要路旁樹木調查結果」有否反

映 8月的情況，並希望部門提供 9月的樹木管理資料。  

18 .  曾婕女士回應表示，文件 37 /23附件三報告了 6月及 7月的樹

木管理及綠化工作。此外，因應近日惡劣天氣影響，部門正加

緊處理區內倒塌的樹木。  

19 .  馮國富先生回應表示，文件 37 /23附件一報告了 6月至 8月的

樹木管理資料。由於超強颱風蘇拉於 8月 31日開始影響本港，故

報告未能及時反映颱風對樹木造成的影響，部門會盡快移除倒

塌的樹木及清理路邊樹枝。  

20 .  覃德誠主席希望部門會後提供相關更新情況，供委員知悉。 

21 .  伍月蘭議員查詢在近日惡劣天氣影響下，區內公園水浸的情

況。  

22 .  覃德誠主席表示，現時主要討論路旁樹木的管理工作，至於

水浸或涉及渠務的問題，如委員發現有場地水浸情況較嚴重，

可於會後向個別部門反映。  

23 .  袁 海 文 議 員 希 望 部 門 於 10月 至 12月 繼 續 定 期 提 供 更 新 數

字，並更詳細交代樹木死亡原因。他要求秘書處協助通知其他

未有派員出席會議的部門，要求他們定期提供更新。  

24 .  覃 德 誠 主 席 希 望 部 門 於 10月 至 12月 期 間 繼 續 提 供 更 新 數

字，並希望秘書處協助跟進。  

25 .  馮國富先生及曾婕女士表示同意。  
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26 .  秘書表示，由於區議會將於 10月 17日至 12月 31日暫停運作，

秘書處會按過往一貫做法處理。  

27 .  覃德誠主席希望秘書處能彈性安排人手，整理並向委員發出

部門回應。  

28 .  袁海文議員表示，如秘書處未能協助跟進，建議主席負責統

籌。  

29 .  覃德誠主席表示，他認為秘書處於 10月初區議會選舉提名期

前及 12月下旬區議會選舉完結後可以協助跟進，他續指，如秘

書處未能處理，他同意聯絡部門收集更新數字。  

30 .  伍月蘭議員表示「內壁瀝青保護層食水水管改善工程 -第一

批優先處理水管 -第一階段」的工程進度不理想，她關注瀝青對

食水的影響，並詢問署方短期內有否採取預防措施。  

31 .  覃德誠主席表示水務署未有代表出席會議，建議委員會後向

水務署查詢。  

32 .  覃德誠主席總結表示，委員會備悉部門的回應，同意繼續跟

進「深水埗區主要路旁樹木調查結果」，及「內壁瀝青保護層

食水水管改善工程 -第一批優先處理水管 -第一階段」事宜。  

[會後補註：由於區議會將於 10月 17日至 12月 31日暫停運作，秘

書處已於 9月 29日以電郵通知委員，不會在區議會暫停運作期間

傳閱區議會文件（於選舉後傳閱以請求區議會／委員會通過最

後一次區議會大會／委員會會議記錄除外）。 ]  

議程第 3項：康樂及文化事務署匯報  

( a )  康樂及文化事務署在深水埗區內的康體活動及設施管理匯



- 7 - 

                                                                                      負責人/部門 
 

報 (地區設施及社區事務委員會文件 38/23)  

33 .  曾婕女士介紹文件 38 /23。  

34 .  伍月蘭議員贊同署方擴大「公眾授泳區」及設立「循環泳

線」，她認為由於授泳活動增加，泳客互相碰撞的情況時有發

生，故需分設授泳區和循環泳線以防止衝突。她亦建議署方增

加區內泳池設施。  

35 .  李庭豐議員查詢近日惡劣天氣對區內康體設施的影響及署

方的應對措施，特別是剛完工的深水埗公園共融遊樂場。  

36 .  曾婕女士回應表示，近日惡劣天氣令區內康體設施出現輕微

積水，但不需關閉場地。此外，深水埗公園共融遊樂場工程於 7

月大致完成，署方於 8月 27日邀請區內兒童及相關持份者進行參

觀、「試玩」活動及收集意見，以完善日後運作。由於近日天

氣 惡 劣 ， 令 該遊樂 場 嬉 水 設 施的地 下 水 泵 及 相關 組 件 出 現故

障。因此，原定於 9月舉行的「試玩」活動已暫停，建築署正積

極處理故障事宜，希望盡快完成設施復修。待建築署評估設施

維修進度後，署方會重新安排日後的「試玩」活動，並會適時

通知委員。  

[會後補註：康文署已於 9月 27日至 10月 15日期間完成其餘「試玩」

活動。 ]  

37 .  覃德誠主席總結表示，委員會備悉報告內容，支持在荔枝角

公園游泳池試行擴大「公眾授泳區」及設立「循環泳線」，並

視乎試行情況決定會否推展至其他泳池。  

( b )  康樂及文化事務署 2023 /24年度地區文化藝術活動匯報 (地

區設施及社區事務委員會文件 39 /23 )  
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38 .  陳琦女士介紹文件 39 /23。  

39 .  覃德誠主席總結表示，委員會備悉報告內容。  

( c )  康樂及文化事務署深水埗區公共圖書館舉辦的推廣活動暨

使用概況匯報 (地區設施及社區事務委員會文件 40 /23 )  

40 .  楊少萍女士介紹文件 40/23。  

41 .  覃德誠主席總結表示，委員會備悉報告內容。  

議程第 4項：深水埗民政事務處匯報  

( a )  地區小型工程 -進度報告 (地區設施及社區事務委員會文件

41 /23 )  

42 .  梁富安先生介紹文件 41 /23。  

43 .  袁海文議員感謝民政處積極跟進工程項目 33 /21，希望處方

日後繼續跟進。  

44 .  伍月蘭議員查詢青山道及欽州街交界位置道路擴闊工程的

研究進度。  

45 .  梁富安先生回應表示，民政處目前未收到運輸署就大埔道與

欽州街交界道路擴闊研究的最新資料。如運輸署日後就道路擴

闊方面有新計劃，民政處會積極配合。  

46 .  覃德誠主席總結表示，委員會備悉報告內容。  

( b )  深水埗社區會堂及社區中心意見調查結果及跟進事項 (地區

設施及社區事務委員會文件 42 /23)  
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47 .  梁嘉怡女士介紹文件 42/23，並以投影片報告區內社區會堂

及 社 區 中 心 已安裝 自 動 心 臟 除顫器 ， 現 正 陸 續為職 員 安 排訓

練，學習使用自動心臟除顫器。  

48 .  覃德誠主席總結表示，委員會備悉報告內容。  

( c )  預訂深水埗社區會堂及社區中心後沒有到場使用設施的數

字 (地區設施及社區事務委員會文件 43/23)  

49 .  梁笑娟女士介紹文件 43 /23。  

50 .  袁海文議員查詢哪個政府部門於 2023年 7月預訂場地後沒有

使用及相關活動詳情。  

51 .  梁笑娟女士回應表示，康文署觀眾拓展辦事處原定於 7月舉

辦粵劇表演活動，惟因天氣惡劣臨時取消。  

52 .  覃德誠主席總結表示，委員會備悉報告內容。  

( d )  租用深水埗體育館設施舉辦文娛藝術及社區活動的情況 (地

區設施及社區事務委員會文件 44 /23 )  

53 .  呂妙玲女士介紹文件 44 /23。  

54 .  袁海文議員表示，設施被租用日數佔可供租用日數的比例

較低，建議民政處善用設施未被租用的日期，舉辦簡單展覽如

大型充氣設施，相信能吸引家長帶同子女到場。  

55 .  呂妙玲女士回應表示，民政處會預早通知康文署設施未被

租用的時段，康文署會按其指引開放予公眾申請租用，不會浪

費資源。此外，民政處備悉委員於活動設置大型充氣設施的意

見，惟籌辦大型活動需時，設置大型充氣設施成本亦較高。  
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56 .  覃德誠主席總結表示，委員會備悉報告內容。  

議程第 5 項：其他事項  

57 .  伍月蘭議員表示，社區會堂／中心的前線工作人員日常工作

繁忙，薪酬缺乏吸引力，難以吸納新人入行，希望署方關注，

以改善他們的薪酬待遇。  

58 .  覃德誠主席總結表示，是次會議為本屆區議會最後一次的地

區設施及社區事務委員會會議，感謝各政府部門代表及各委員

在過去四年的參與及支持。  

59 .  餘無別事，會議於上午 10時 39分結束。  

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2023 年 11 月  


